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iversas reacciones han 
D generado las declara- 

ciones del candidato 
presidencial del Partido Nacio- 
nal Libertario, Johannes Kai- 

ser, quien lidera una propues- 
ta para eliminar el Ministerio 

dela Mujer y transformarlo en 
una subsecretaría. 

En diálogo con Estado Na- 
cional, de TVN, el fundador del 
PNL aseveró que la mayor par- 
te de losrecursos destinados a 
políticas de género son gestio- 
nados porlas municipalidades 
y por el Servicio Nacional dela 
Mujer (Sernameg), por lo que 
el ministerio, a su juicio, “no 

está haciendo ningún aporte 
medible”. 

“Siusted ve la cantidad de 
recursos queestá recibiendo el 
Servicio Nacional de la Mujer, 
en comparación con lo que es- 
tárecibiendo el Ministerio, yla 
cantidad de recursos que se es- 
tágastando el Ministerio, mien- 
tras que son las municipalida- 
deslas que terminan cargando 
el peso de todo lo que son las 
políticas pro-mujer, sedacuen- 
ta que el Ministerio dela Mujer 
no está haciendo ningún apor- 
temedible”, fundamentó. 

Asimismo, aseguró que el 
ministerio “hasido un meridia- 
no desastre”, ya que han au- 
mentado loscasos deviolencia 
contra las mujeres y el desem- 
pleo femenino desde su crea- 
ción, en el año 2016, aunque 
no entregó datos. 

Enel marco de una visita a 
Valparaíso, la subsecretaria y 
porestos días ministra (s) dela 
Mujer, Claudia Donaire, cues- 
tionólos dichos del candidato 
a La Moneda, asegurando que 
“habla sin evidencia”. 

En este sentido, Donaire 

destacó que “desde quesecreó 
el Ministerio de la Mujer, ensu- 
cesivos gobiernos, no solamen- 
te en un gobierno de un color 
político, sino que de manera 
transversal, se han generado 
normas que han ido a atender, 
prevenir y sancionar la violen- 
cia contra la mujer, como la 
Ley Adriana, la Ley Antonia y 
la Ley Integral (contra la violen- 
cia hacia las mujeres)”. 

Respecto a las críticas de 
Kaiser por los recursos quere- 
cibe el Ministerio de la Mujer, 

Donaire detalló que el 87% del 
presupuesto es destinado a 
Sernameg, mientras que sólo 
un 13% se asigna al funciona- 
miento de la cartera. “Son mi- 

nisterios pequeños, la dota- 
ción del ministerio es muy pe- 
'queña. El presupuesto es muy 
bajo, debe ser uno de los más 
bajos delos servicios públicos, 
pero con ese presupuestoselo- 
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MINISTRA (S) DESTACA LEGISLACIONES IMPULSADAS POR LA CARTERA. 

“Se hangenerado 
normas quehanidoa 
atender (..) y sancionar 
la violencia contra la 
mujer, comola Ley 
Adriana, la Ley Antonia 
y la Ley Integral”. 

Claudia Donaire 

Ministra (s) dela Mujer 

“Cerrar el Ministerio 
dela Mujer sería un 
retroceso. Síes un 
imperativo que 
mejore su 
funcionamiento”. 

Carolina Marzán 

Diputada (PPD) 

gra hacer mucho”, subrayó. 
En cuanto a las labores de 

la Subsecretaría de la Mujer y 
del Ministerio como tal, expli- 
có que realizan una “labor de 
transversalización”, que per- 
mite que, a través de instru- 
mentos como la Política Nacio- 
nal de Género y agendas de gé- 
nero, “en particular la de este 
gobierno, como la de gobier- 
nos anteriores, permiten que 
cada política pública, cada ac- 
to planificado del Estado de 
Chile, incorporela perspectiva 
degénero”. 

  

FA ACUSA “MISOGINIA” 
Los cuestionamientos oficialis- 
tas también llegaron desde el 
Frente Amplio. La diputada 
María Francisca Bello criticó 
que “proponer la eliminación 
del Ministerio de la Mujer esig- 
norar el impacto positivo de 
sus políticas y la importancia 
desus funciones enel país”. 

“Gracias asu labor, se han 
asegurado pagos históricos en 
pensiones de alimentos, sehan 
construido centros de atención 
para víctimas de violencia en 
todo el territorio, se ha regis- 
trado a más de 160 mil perso- 
nas cuidadoras en el programa 
“Chile Cuida” y se ha facilitado 
elacceso aanticonceptivos ase- 
quibles, una política pública 
que ha contribuido significati- 
vamente a la disminución del 
embarazo adolescente”,acotó. 

Por ello, considera que re- 
ducirel ministerio a una subse- 
cretaría “es irrisorio. Aquí me 
pregunto: ¿Conocerá el candi- 
dato cómo funciona el Estado? 
¿O su propuesta es simplemen- 
temisoginia?”. 

Su correligionario, el dipu- 
tado Diego Ibáñez, manifestó 
que “no podemos permitir que 
se retroceda en los derechos 
que tantas mujeres han con- 
quistado con lucha y esfuer- 
zo”. Asimismo, cuestionó que 
“el candidato Kaiser represen- 
ta el mayor peligro de retroce- 

  

EFE Valparaíso 
recibe sello Iguala 
por cumplir con 
igualdad de género 

Hasta la Estación Puerto de 

Valparaísollegó ayer la minis- 
tra (s) de la Mujer, Claudia 

Donaire, con el fin de entre- 

gar el sello “Iguala Concili- 
ción” a EFE Valparaíso. La 

distinción, que provee Serna- 
'meg, esun reconocimiento a 
las organizaciones que han 
logrado la certificación en la 
norma3.262, por ofrecer un 
sistema de gestión de igual- 

dad de género y conciliación 
della vida laboral, familiar y 

personal, certificación que 
EFE Valparaíso logró trasuna. 
auditoría externa que consta- 
tólos resultados de dos años 

de trabajo orientado a gene- 
rar mejores condiciones pa- 
ra sus trabajadores. “Para el 
Gobierno y, particularmente 

para el ministerio, es un: 
tivo de mucha satisfacción 
que EFE, como empresa pú- 
blica, déel ejemplo al mundo 
privado”, destacó. La vice- 
presidenta de EFE Valparaí- 
so, Marcela Soto, precisó que 
el personal femenino aumen- 
tóun 81% en dos años, pasan- 

do de 46 funcionarias en 

2023, a 76 enel presente. 63 

  

so en esta materia” y “pone en 
riesgo avances que han permi- 
tidosalvar vidas”. 

MEJORAR FUNCIONAMIENTO 
Finalmente, la diputada Caro- 
lina Marzán (PPD) sostuvo que 
“cerrar el Ministerio de la Mu- 
jer sería unretroceso”, aunque 
“stes un imperativo que mejo- 
resu funcionamiento”. 

“También debe existir más 
conocimiento del territorio, 
porque hechos como, por 
ejemplo, cerrar una casa de 
acogida para mujeres víctimas 
de violencia intrafamiliar, en 
una delas comunas del distrito 
que represento (N* 6), es con- 
tradictorio e incomprensible, 
sobretodo porque hay unains- 
titucionalidad que sedebeocu- 
par dello”, sentenció. — 03 

Universitarios 
denuncian atraso 
en beca de Junaeb 

ALIMENTACIÓN. Desde la institución 
aseguraron que la pagarán el viernes. 

studiantes universitarios 
E dieron a conocer ayer 

quelaBecade Alimenta- 
ciónparala Educación Superior 
(BAES) aún no ha sido pagada 
porlaJunaeb. El mayornúmero 
deafectados esen la Universi- 
dadde Valparaíso, porlo quesu 
Federación de Estudiantes 

(FEUV) emitió un comunicado 
exigiendo “solución inmediata y 
definitiva” al problema quecali- 
ficaronde “inaceptable”. 

Alrespecto, la secretaria ge- 
neral de la FEUV, Catalina Co- 

rrea,expuso que, adilerenciade 
otras universidades, donde el 
problema está afectando a un 
número acotado de estudiantes 
“enla Universidad de Valparaíso 

esuncasoextraordinarioloque 
está sucediendo, nosotros so- 
mos un total de, aproximada- 
mente, 12.000 estudiantes, y 
ninguno tiene el pago”. 

La dirigente estima que el 
problemaesmayor enla UV que 
enotrasuniversidades porqueel 
proceso de matrícula “losuelen 
hacersiempre durante marzo, y 
eso es muy diferente a las otras 
casas de estudios”. 

VERSIÓN DELA UV 
Por su parte, el vicerrector aca- 
démico delaUV, Carlos Becerra, 
señaló que “la Universidad de 
Valparaíso tiene un calendario 
académico debidamente decre- 
tado y dentro del cual se con- 
templanlas fechas de matrícula 
delos estudiantes de cursos su- 
periores, y quela información 
correspondiente a los renovan- 
tes dela beca BAES fue entrega- 
daaJunaebenlas mismas fechas 
en que habitualmente lo hace- 
mos, por lo cual no hay ningún 
tipo de atraso”. 

Entanto, el presidente dela 

  

Federación de Estudiantes dela 
Pontificia Universidad Católica 
de Valparaíso (FEPUCV), Lucas 
dela Rosa, expuso que “tene- 
mos 398 estudiantes afectados, 
en general son de primer año, 
que vienen integrándose a la 
universidad, pero vienen desde 
otras casas de estudios. Eso y 
aquellos alumnos que se matri- 
cularon en el segundo otercer 
periodo dematrícula extraordi- 
aria”. 

NÚMERO MENOR EN LA UPLA 
Asu vez, la presidenta de la Fe- 
deración de Estudiantes de la 
Universidad de Playa Ancha, Pa- 
loma Muñoz, señaló que los es- 
tudiantes afectados en dicho 
plantelson un número menor, y 
ayer “enla mañana nosavisaron 
queno se había depositado, y 
después se subió una informa- 
ción quedice quesevaa deposi- 
tarel 4 deabril y seráretroacti- 
vo, así que con esa respuesta 
quedamos esperando un poco 
más tranquilos”. 

Desdela Dirección Nacional 
deJunacbexplicaronque “la en- 
tregadela Becade Alimentación 
para la Educación Superior 
(BAES) es un proceso que requie- 
relatransferenciay validaciónde 
información entre las institucio- 
nesde educación superior y las 
entidadesresponsables deadmi- 
nistrarel beneficio. Trasese pro- 
ceso que avanza con normali- 
dad, la gran mayoría delas y los 
estudiantesrecibió su pago enla 
fecha prevista. En esa misma lí 
nea, se ha gestionado un pagore- 
troactivo excepcional para este 
viernes 4 de abril, cubriendo ín- 
tegramente los beneficios de 
marzoyabril, esto paravalidarla 
información recibida de forma 
diferida”. s
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